

Trimestral

BOLETIN INFORMATIVO COATNET

Número-1

Christian Organizations Against Trafficking in Human Beings



COATNET desea informarle sobre los avances en el campo de la trata de seres humanos y las actividades de la Red y los miembros de la organización.

LOS GRUPOS DE TRABAJO DE COATNET ULTIMAN EL MARCO ESTRATÉGICO 2024-2030

Tras la Reunión Bienal de Afiliados celebrada en Bangkok del 4 al 8 de marzo, **los Grupos de Trabajo de COATNET han finalizado el marco estratégico para 2024-2030**. Este marco es el resultado de un esfuerzo de colaboración que involucra la participación de todos los miembros de los tres grupos de trabajo actuales de COATNET: uno centrado en **hablar a favor y generar conciencia**, otro en **la protección y salvaguarda**, y el tercero en **la participación de las personas que han experimentado la trata**. Puedes acceder al documento haciendo clic [aquí](#).

LA CONTRIBUCIÓN DE COATNET AL DIÁLOGO CONSTRUCTIVO DE LA UNODC SOBRE LA TRATA DE PERSONAS

En el **Diálogo Constructivo de la UNODC sobre la Trata de Personas (10 de julio de 2024)**, unos 300 participantes de Estados Miembros y Organizaciones de la Sociedad Civil participaron en fructíferas discusiones sobre los temas de la trata de personas para la extracción de órganos, los problemas nacionales y las prioridades en relación con la trata de niños, niñas y adolescentes, y el estado del Mecanismo de Revisión de la UNTOC. En [este enlace](#), encontrará **el estatuto de COATNET al Diálogo Constructivo de la UNODC sobre la Trata de Personas**, en particular el **Punto III de la Agenda-Panel 2: Cuestiones y prioridades nacionales relativas a la trata de niños**, presentado con el apoyo de **Caritas Ucrania, Secours Catholique-Caritas Francia, Caritas Ruanda y Caritas India**.

Los Eventos Deportivos Y Su Relación Con La Trata De Personas

De cara a **los próximos Juegos Olímpicos y Paralímpicos que se celebrarán en París del 26 de julio al 11 de agosto de 2024**, COATNET busca dedicar un espacio en este boletín al vínculo entre la trata de personas y los eventos deportivos. Francia acogerá los Juegos Olímpicos y Paralímpicos de 2024, abanderada por los valores tradicionales de amistad, respeto, excelencia, determinación, inspiración, coraje e igualdad.

Los Juegos Olímpicos a menudo revelan los males e injusticias del mundo del trabajo, como la explotación, las condiciones de trabajo inseguras y la falta de seguridad laboral. Al celebrar el [Día Mundial contra la Trata de Personas de la UNODC, que se celebra el 30 de julio](#), nos centramos en este punto crítico.

En los últimos veinte años, los Juegos Olímpicos han tenido varias consecuencias para los residentes más vulnerables de las ciudades anfitrionas. Estos incluyen la "limpieza" de las calles, que a menudo implica el traslado forzoso de personas sin hogar y que viven en asentamientos informales, y el acoso y la criminalización de quienes recurren a prácticas de supervivencia como la mendicidad.

Los efectos sobre la salud física y psicológica de las personas que han sido víctimas de la trata resultan perjudiciales. Quienes han sufrido la trata de personas a menudo se enfrentan a múltiples formas de abuso, explotación y trauma. Además del daño causado a estos individuos, **la trata de personas es perjudicial para la sociedad en su conjunto**. Genera pobreza y crea focos de delincuencia y crimen.



Foto: Caritas Internationalis

La trata de personas es un problema generalizado que se infiltra en muchos sectores, y el mundo del deporte presenta un desafío particularmente urgente y complejo. La intersección de una demanda insaciable de entretenimiento y la explotación de personas vulnerables crea un terreno fértil para los traficantes. **A medida que los deportes se han convertido en negocios masivos que generan cientos de miles de millones de dólares al año, este sector se ha transformado en un objetivo para delincuentes sin escrúpulos que buscan explotar a niños y adultos por igual.**

Los jóvenes talentos, a menudo del Sur Global, están en el corazón de este negocio en auge. Los aspirantes a atletas, en particular los niños y cada vez más las niñas, sueñan con carreras exitosas en el deporte, contribuyendo con su valor y habilidades a esta lucrativa industria.

Desafortunadamente, este sueño puede convertirse rápidamente en una pesadilla. El tráfico y la explotación de menores, especialmente en el fútbol, es un problema importante, con más de 3.500 millones de aficionados en todo el mundo que amplifican el problema y subrayan la necesidad urgente de abordar las causas fundamentales de esta explotación.

El atractivo del entretenimiento deportivo, junto con importantes torneos y eventos internacionales, atrae a los traficantes de personas que explotan a los aspirantes a atletas de entornos marginados. **Las falsas promesas y las manipulaciones son tácticas comunes utilizadas por estos criminales:** Blaise, un padre de cuatro hijos de Camerún, huyó de la guerra civil en su país debido a peligros significativos y dificultades económicas. En busca de seguridad, eligió Albania **a través de un agente de empleo que le prometió trabajar para una empresa deportiva a su llegada.**

Sin embargo, al llegar a Tirana, **Blaise se dio cuenta de que había sido engañado después de pagar 6.000 euros y se encontró varado en el aeropuerto.** Desesperado, se puso en contacto con un conocido africano en Albania, quien le ofreció un espacio para dormir a cambio de una tarifa. Sintiendo inseguro, buscó refugio en una iglesia, donde un sacerdote le proporcionó alojamiento temporal. **Blaise se conectó con Mary Ward Loreto (miembro de COATNET) en la iglesia, quien le ofreció esperanza y apoyo.**

La trata de personas es una grave violación de los derechos humanos que afecta a más de 50 millones de personas en todo el mundo ([Organización Internacional del Trabajo, 2022](#)). Es fundamental establecer un marco integral que apoye a las víctimas de la trata y evite su castigo o penalización por los delitos que se vieron obligadas a cometer. Este enfoque holístico es esencial para combatir eficazmente la trata de personas.

El [Protocolo de Palermo](#), establecido hace 24 años, tenía como objetivo combatir la trata de personas, pero el problema persiste. **Hacemos un llamamiento a las organizaciones deportivas, a los responsables políticos y a los ciudadanos del mundo para que se unan contra la trata de personas en el deporte.** Al reconocer la gravedad de este problema e implementar medidas proactivas, podemos proteger a las personas vulnerables y **garantizar que el deporte siga siendo un campo de sueños en lugar de explotación.**

Testimonio del atleta John-Michael Lander

John-Michael Lander es **un sobreviviente de abuso sexual infantil, entrenador certificado y entrenador de vida, y fundador de [An Athlete's Silence](#).** Cuando tenía 14 años y era un atleta olímpico, fue preparado y abusado por sus entrenadores, ganando medallas de oro en medio de la vergüenza y la culpa.

Ahora trabaja para mejorar la respuesta al abuso, ilustrando cómo la Trifecta de Aseo Depredador Sexual permite a los depredadores sexuales evadir la detección. Rompió su silencio con el discurso "El silencio de un atleta" en TEDxDayton 2018. Lander destaca que **1 de cada 4 mujeres y 1 de cada 6 hombres son abusados antes de los 18 años, con tasas más altas en los deportes.**

Sus libros, "Surface Tension", "Cracked Surface" y "Shattered Surface", exploran el abuso a través del personaje David Matthew, resonando con el movimiento #metoo y la defensa de las víctimas masculinas.

Vea [el testimonio en video del Sr. John-Michael Lander](#) para obtener información valiosa.



Lo Más Destacado DE NUESTROS MIEMBROS

PREVENCIÓN

Para conmemorar el Día Mundial contra la Trata de Personas de la UNODC con el lema "No dejar a ningún niño atrás", **Caritas Nepal llevó a cabo una sesión de orientación el 12 de julio de 2024** en el distrito de Lalitpur, Katmandú. El objetivo de la sesión era **educar, empoderar y animar a los niños**, en particular a los miembros de los clubes infantiles, **a alzar la voz contra la trata, el matrimonio precoz y forzado y el trabajo infantil**. Proporcionó información sobre organizaciones locales y líneas de ayuda para obtener ayuda y denunciar de forma anónima.

La historia de Blaise destaca **el apoyo brindado por las organizaciones miembros de COATNET como Mary Ward Loreto a nivel de base**. Identificado como víctima de la trata de personas y en alto riesgo si es devuelto a Camerún, Blaise recibió comida y alojamiento de emergencia, asistencia legal para el asilo, empoderamiento profesional y económico, y apoyo psicológico. MWL se coordinó con las ONG asociadas para garantizar una atención integral, lo que llevó a Blaise a conseguir un empleo y la seguridad de su familia en un espacio seguro en Camerún. MWL continúa monitoreando el progreso de Blaise para garantizar una intervención efectiva.

PROTECCIÓN

ASOCIACIONES

La misión de COATNET es erradicar la trata de personas y otras formas de explotación a través de **la cooperación internacional, la creación de redes y la defensa**, con un fuerte enfoque en **la protección de las víctimas y el empoderamiento de los sobrevivientes**.

Abogacía

Evento paralelo en las Naciones Unidas en Ginebra — [Movilización contra la trata, la explotación y la esclavitud moderna en el deporte - Un llamamiento a la acción](#) organizado por la Soberana Orden de Malta el 20 de junio de 2024.

[Intervención](#) de Geneviève Colas de Secours Catholique Caritas France para Caritas Internationalis y COATNET en el Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas durante el diálogo interactivo "**Combatir la explotación y la trata de seres humanos en el contexto de los movimientos migratorios y proteger a las víctimas en el mar o a la llegada a un país**" (26 junio de 2024).

Campaña y Eventos



El 9 de julio se lanzó la **Campaña Global de Concientización** promovida por "It's a Penalty". Esta campaña presenta a grandes deportistas en el contexto de los Juegos Olímpicos y Paralímpicos. El socio francés para esta campaña internacional es el colectivo [Ensemble contre la traite des êtres humains](#), coordinado por **Secours Catholique-Caritas France**. Puedes encontrar más detalles aquí: ['It's a Penalty'](#). Esta campaña mundial se basa en la celebración en Francia de los Juegos Olímpicos y Paralímpicos de 2024, que se extenderá mucho más allá de "Actuar contra la explotación al margen de los grandes acontecimientos deportivos". Se han elaborado diversos instrumentos de sensibilización en inglés y francés: una serie de carteles, un folleto didáctico, videos breves de 40 segundos para las redes sociales sobre las diferentes formas de trata de seres humanos, un programa de aprendizaje electrónico de 20 minutos para formar al personal y a los voluntarios de la policía, la justicia, la salud, los asuntos sociales, la educación, etcétera. Están disponibles en inglés en el [enlace](#) (los documentos escritos); y en francés en el [enlace](#) (todas las herramientas).



MANTENTE INFORMADO Y COMPROMETIDO:



- [Día Mundial contra la Trata de Personas, 30 de julio](#)
- [WhatsOn](#)
- Si desea **mantenerse informado sobre las actividades de los miembros de COATNET**, consulte su sitio web utilizando [esta lista de contactos](#)

¿QUÉ HAY DE NUEVO ?

El 21 de junio se cumplió el 5º aniversario de la [Convenio de la OIT para combatir la violencia y el acoso en el mundo del trabajo \(C190\)](#), el primer tratado internacional que reconoce el derecho de toda persona a trabajar en un entorno libre de violencia y acoso. Hace hincapié en el papel crucial de un entorno de trabajo seguro para lograr la igualdad, la dignidad y las oportunidades para todos los trabajadores, independientemente de su condición o sector laboral.

[El 24 de junio, el Departamento de Estado de EE. UU. publicó el Informe sobre la Trata de Personas 2024 \(Informe TIP\)](#). El tema central del informe TIP de este año es el papel de la tecnología tanto en las actividades de trata como en las de lucha contra la trata. Según el informe, se identificaron 32.996 víctimas, mientras que solo se registraron 1667 condenas.

AGRADECIMIENTOS ESPECIALES

Damos las gracias al Sr. **John-Michael Lander**, al Sr. Inmanuel Chayan Biswas, de **Caritas Bangladesh**, a la Sra. Felicitas Brugo Onetti, de **USCCB**, a la Sra. Babita Pinto, de **Caritas India**, a la Sra. Sylvia Rai, de **Caritas Nepal**, a la Sra. Bellancille Mukamusigali, de **Caritas Ruanda**, a la Sra. Natalia Holynska, de **Caritas Ucrania**, a la Sra. Irena Kraja, de la **Fundación Mary Ward Loreto, Albania**, a la Sra. Geneviève Colas, de **Secours Catholique-Caritas Francia**, a los Excmo. Sres. Michel Veuthey y al Dr. Emanuele Piluso, de la **Soberana Orden de Malta**, y a **los Grupos de Trabajo de COATNET** por su participación activa y sus contribuciones a este boletín.

GRUPOS DE TRABAJO DE COATNET EL 25 DE JULIO DE 2024

Sra. Ariela Mitri de **Caritas Albania**, Sra. Bellancille Mukamusigali de **Caritas Ruanda**, Sra. Chimwemwe Sakunda de **CADECOM-Caritas Malawi**, Sra. Geneviève Colas de **Secours Catholique-Caritas Francia**, Sr. Inmanuel Chayan Biswas de **Caritas Bangladesh**, Sra. M. Shimray de **Caritas Asia**, Sra. Natalia Holynska de **Caritas Ucrania**, Sra. Anna Bartosova de **Caritas Eslovaquia**, Sr. Davit Mosoyan de **Caritas Armenia**, Sra. Irena Kraja de la **Fundación Mary Ward Loreto Albania**, La Sra. Sylvia Rai de **Caritas Nepal**, la Sra. Apinya Tajit de **Stella Maris-Caritas Tailandia**, el Excmo. Sr. Michel Veuthey y el Dr. Emanuele Piluso de la **Soberana Orden de Malta**, la Sra. Felicitas Brugo Onetti de la **USCCB**, la Sra. Mary Khin de **Caritas Myanmar**, el Dr. Radoslaw Malinowski de **HAART Kenia**, la Sra. Tek Sopheak de **Caritas Camboya**.

Para aquellos que deseen obtener más información o unirse a la red, envíen un correo electrónico a fanciulli@caritas.va. También agradecemos sus comentarios y aportes.